

## RYTHME D'AVANCEMENT EN FONCTION DE LA PREMIERE LANGUE OFFICIELLE - GROUPE FS

Niveau	Nombre d'employés		Année d'avancement au niveau actuel												Années nécessaires en moyenne	
	E	F	Avant 1973		1973		1974		1975		1976		1977		E	F
			E	F	E	F	E	F	E	F	E	F	E	F		
FS 5	14	3	3	2	2	0	2	0	1	0	2	0	4	1	27.3	27.6
FS 4	34	13	1	4	0	0	4	2	4	0	9	5	5	2	22.7	19.3
FS 3	120	35	47	18	7	1	12	3	15	4	31	6	8	3	14.4	15.1
FS 2	168	74	69	19	13	7	16	9	24	5	24	19	22	15	7.6	8.4
FS 1*	215	68	71	20	35	20	38	3	24	9	37	12	10	4		
TOTAUX	551	193	744	191	63	57	28	72	17	68	18	103	42	49	25	

\* Année d'entrée en service au Gouvernement

The current composition of the FS External Affairs group is representative of the proportion of the general population claiming French as a mother tongue - 25.6% nationally and, according to the 1976 census, 26% in the FS group. Recruitment to the FS group, although currently at a low level (nine anglophone, four francophone in 1978, none in 1979) is tending to maintain the present make-up of the group. An appropriate linguistic make-up of the group is a recognized recruiting objective, and every effort is made to ensure that the FS competition is advertised in francophone and bilingual areas in such a manner as to attract the highest possible number of well-qualified francophone candidates to participate in the competition.

(2) Secretaries

The current make-up of the rotational secretarial group (SCY), with a population of 452, is 68.8% anglophone, 31.2% francophone. Francophone participation is higher at the SCY1 and 2 levels and lower at the SCY3 (25.2%) and 4 (13.3%) levels. Turnover in the group as a whole is very rapid - between 1974 and 1977, 171 rotational SCY's entered the Department and 214 left.

Most of the turnover occurs at the junior levels. Turnover is lower at the higher levels; prospects for promotion or for major change in the linguistic make-up of the group are lower at the senior levels, particularly at SCY4 where there are only 15 positions. The turnover rate can lead to fluctuations over time in the linguistic make-up of the group; however, it is an established policy to hire secretaries nationally with appropriate francophone representation. This policy has resulted in a distribution of approximately 2/3

La composition actuelle du groupe FS aux Affaires extérieures reflète la proportion de la population qui déclare avoir le français comme langue maternelle - 25,6 % à l'échelle nationale selon le recensement de 1976, et 26 % dans le groupe FS. Le recrutement dans le groupe FS, actuellement en baisse (neuf anglophones et quatre francophones en 1978, personne en 1979) tend à préserver la composition actuelle du groupe. Une bonne composition linguistique est l'un des objectifs reconnus du recrutement, et l'on veille à ce que la publicité pour le concours de FS dans les régions francophones et bilingues soit de nature à attirer le plus grand nombre possible de candidats francophones possédant les qualités voulues.

2) Secrétaires

Le groupe des secrétaires permutants (SCY) se compose actuellement de 452 employés, dont 68,8 % anglophones et 31,2 % francophones. La représentation de francophones est plus forte aux niveaux SCY 1 et 2 et plus faible aux niveaux SCY 3 (25,2 %) et 4 (13,3 %). Le taux de roulement de l'ensemble du groupe est très rapide. De 1974 à 1977, 171 SCY permutants sont entrés au Ministère et 214 l'ont quitté. Ce phénomène se produit surtout aux niveaux subalternes. Le taux de renouvellement est moins rapide aux niveaux supérieurs; les possibilités d'avancement ou de modification importante de la composition linguistique du groupe sont plus faibles aux niveaux supérieurs, notamment au niveau SCY 4 où il n'y a que quinze postes. Le taux de renouvellement pourra faire fluctuer la composition du groupe avec le temps. Le Ministère a cependant pour politique d'assurer la représentation appropriée des francophones parmi les secrétaires recrutés à l'échelle nationale. Par